
CONSEIL D’ÉTABLISSEMENT 

DE L’ÉCOLE DES SOMMETS 

DEUXIÈME SÉANCE RÉGULIÈRE 

21 novembre 2023 À 19:00 HEURES 

Local 138 

 

PROCÈS VERBAL 
 

1. OUVERTURE DE LA SÉANCE 

Ouverture de la séance à 19 h par Mme Valérie Reis, appuyé par Mme Émilie Dubé. 

 

2. VÉRIFICATION DES PRÉSENCES ET DU QUORUM 

Étaient présents : 

• Madame Marie-Pier Tremblay, parent; 

• Madame Émilie Dubé, parent; 

• Monsieur Éric Rodrigue, parent; 

• Madame Julie Pilette, parent; 

• Monsieur Éric Panchaud, parent; 

• Madame Anny Simard, enseignante; 

• Madame Stéphanie Reed, orthopédagogue; 

• Madame Nathalie Bourdeau, enseignante; 

• Madame Valérie Reis, technicienne en éducation spécialisée; 

• Madame Natacha-Josée Goulet, responsable du service de garde; 

• Madame Caroline Champoux, secrétaire d’école 

• Madame Emilie-Eve Leblanc-Dupuis, directrice; 

• Madame Mélanie Tremblay, directrice adjointe; 

• Madame Sophie Lépine, directrice adjointe. 

Étaient absents : 

• Monsieur Francis Dubuc, parent; 

• Madame Sonia Arsenault, orthophoniste. 
 

3. DROIT DE PAROLE AU PUBLIC 

Aucun public. 

 

4. ADOPTION DE L’ORDRE DU JOUR 

M. Panchaud propose des ajouts au varia :   

• Stationnement;  

• Projet Douance;  

• Date du cross-country; 

• Financement. 

Il est proposé par Mme Emilie Dubé et appuyé par M. Éric Rodrigue d’adopter l’ordre du jour tel que 
proposé. La proposition est adoptée à l’unanimité. 

019-CE-2023-2024 



 

5. ADOPTION ET SUIVI DU PROCÈS-VERBAL DU 18 OCTOBRE 2023  

Il est proposé par Mme Natacha-Josée Goulet et appuyé par M. Éric Panchaud d’adopter le procès-
verbal du 18 octobre 2023. 

020-CE-2023-2024 
 
6. SUJETS DE GESTION 

6.1 Approbation des critères d’admission et d’inscription  

Afin d’obtenir plus rapidement un portrait de la répartition des élèves de l’année suivante, la 
période des inscriptions a été devancée. Cette année, elle se tiendra du 27 novembre au 
22 décembre. L’information a été envoyée aux parents. La direction invite les membres à faire 
part de leurs commentaires concernant les critères d’admission 2024-205. M. Rodrigue demande 
si la condition physique des élèves est prise en compte lors d’un transfert d’école obligatoire. La 
direction répond que cela ne fait pas partie des critères.  

Il est proposé par Mme Emilie Dubé et appuyé par Mme Stéphanie Reed d’approuver les critères 
d’inscription 2024-2025. Approuvés à l’unanimité. 

021-CE-2023-2024 
 

6.2 Grille-matières 2024-2025 

La direction remet aux membres la grille-matières 2024-2025. Elle explique le choix des minutes 
et des spécialistes :  

• Pour les arts, on poursuit avec l’art plastique enseigné par le titulaire et la musique par 
un(e) spécialiste. 

• On ajoute une deuxième période de musique pour les élèves du 3e cycle au soutien 
langagier (SL) et on enlève une période d’anglais. 

• Augmentation du français et des mathématiques pour 1er cycle SL.  
• On poursuit avec les 60 minutes d’éducation physique pour les élèves du préscolaire. 
• Le cours d’éthique et culture religieuse est maintenant remplacé par le celui de Culture et 

citoyenneté québécoise. 
• Pour les élèves du 2e cycle, il y aura une période de plus en anglais et une période de moins 

en éducation physique. 

M. Rodrigue n’est pas en accord avec le fait de réduire le temps d’éducation physique, surtout 
pour les garçons ou les élèves TDAH qui en ont besoin. La direction répond que les élèves du 
soutien langagier sont moins moteurs et que les élèves du 2e cycle ont tout de même deux 
périodes de 54 minutes, en plus de deux récréations chaque jour et d’environ 45 minutes pour 
jouer dehors durant la période du diner. Plusieurs activités sportives leur sont également offertes 
en parascolaire. 

Il est proposé par Mme Julie Pilette et appuyé par Mme Emilie Dubé d’adopter la grille-matières 
2024-2025. Adoptée à la majorité. 

022-CE-2023-2024 
 

6.3 Demande de frais au fonds à destination spéciale (fonds 8) 

Pour l’an prochain, on propose d’utiliser un site afin que les parents puissent y déposer l’argent 
au lieu de compter l’argent à l’école. 

Considérant la somme importante disponible au fonds 8, il est proposé de prévoir un montant 
pour la fête des finissants ainsi que pour l’accueil des élèves l’an prochain. On pourrait rendre ce 
moment mémorable en préparant une grande fête.  

023-CE-2023-2024 



 

 

6.4 Programme d’anglais en 6e année 

Mme Pilette propose d’ouvrir une classe Pepals pour l’an prochain. La direction est d’avis que 

l’école est très récente et qu’il serait mieux d’attendre de bien connaitre le milieu et ses besoins 

avant de penser à un tel projet. C’est un projet intéressant mais il est trop tôt et la demande 

doit également venir des enseignants de 6e année. 

 

6.5 Sentier de Noël 

Mme Pilette rapporte qu’elle et sa famille travaillent en partenariat avec la ville depuis quatre 

ans afin de répondre à des lettres adressées au père Noël. Elle a également élaboré un sentier 

de Noël derrière le terrain de baseball pour les gens du quartier et demande l’aide de l’école afin 

de publiciser l’information aux parents.  Les classes sont également invitées à venir le visiter. Le 

sentier est ouvert jusqu’à 19h30 environ. La direction propose de payer une partie des frais reliés 

aux décoration du sentier par le fonds 8. On pourrait également faire participer les élèves par le 

biais d’un projet d’arts. Il y aura également sensibilisation auprès d’eux afin d’éviter d’éventuels 

grabuges. Le sentier ouvrira le 30 novembre. 

Il est proposé par Mme Natacha-Josée Goulet et appuyé par M. Éric Panchaud de couvrir les frais 

de décoration du sentier de Noël. Approuvé à l’unanimité. 

024-CE-2023-2024 

 

7. SUJETS D’INFORMATION 

 

7.1 La présidence 

Mme Tremblay rapporte que le cross-country a été très apprécié de tous. Très bien organisé par 

le comité. Elle est également très satisfaite de la bonne communication entre l’école et les 

parents. Il y a une nette amélioration avec l’an passé. Concernant les photos scolaires, elle trouve 

que la qualité du papier utilisé est mauvaise.  

 

7.2 La direction 

Emilie-Eve rapporte que l’équipe de direction a mis en place un petit projet de valorisation pour 

les membres du personnel (coup de chapeau).  Il y a eu une belle participation et cela a un effet 

positif sur tout le monde.  

Un tableau d’honneur a été installé à l’entrée du service de garde avec les photos et les noms 

des élèves méritants de la 1re étape (académique, amélioration et comportement).  

Mme Tremblay indique que la semaine des professionnels sera soulignée un peu plus tard en 

raison de la grève. Il n’y a que trois membres professionnels dans l’école. Les membres du comité 

d’élèves ont choisi d’écouter des films avec du pop-corn pour les activités de Noël. 

 

 

 



7.3 Représentant du comité de parents 

M. Panchaud a remplacé M. Dubé lors de la dernière rencontre du comité de parents. C’était sa 
première participation à ce comité. Il y a présentement des discussions afin d’établir une 
distance maximum de 500 mètres pour chacun des bassins-école. Ce critère serait mis en place 
seulement pour l’année scolaire 2025-2026. Il rapporte que le transport scolaire a reçu une 
énorme quantité de plaintes l’an dernier, surtout concernant les parcours annulés. Pas moins de 
1400 parcours ont été annulés dans le pire mois. Il y a une belle amélioration à ce niveau cette 
année. Il y a un projet pilote en cours pour mettre en place 4 ou 5 autobus disponibles pour 
couvrir les parcours annulés.  

 

7.4 Représentants des enseignants 

Mme Reed souligne qu’il y a eu bonification de service en éducation spécialisée au 2e cycle. Les 
enseignants sont très heureux et voient la différence. Les élèves de 4e année feront bientôt une 
activité sur les animaux avec l’entreprise Zoomobile. Un travail en lien avec cette activité sera 
fait par la suite. 

 

7.5 Représentant du service de garde  

Il y a eu trois journées pédagogiques en 3 semaines. Ce qui a exigé beaucoup d’organisation en 
plus de la grève. Beaucoup d’inscription pour la sortie Imax et le Centre des sciences. Mme 
Gaudet quitte à la fin du mois de décembre pour quatre mois mais elle a toute sa confiance en 
Brigitte Larocque qui assumera son remplacement. 

 

7.6 Représentant du personnel de soutien 

Mme Reis indique qu’il y a un nouveau système de valorisation dans l’école à l’aide de jetons et 
de diamants qui semble être stimulant pour les élèves. Les élèves du 3e cycle ont assisté à une 
animation policière. 

 

7.7 Représentant du personnel professionnel 

Absente 
 

8 VARIA 

8.1 Stationnement 

M. Panchaud rapporte qu’il y a beaucoup de non-respect des droits de stationnement. Peut-on 
offrir le stationnement aux parents après la fin des cours. La direction pense qu’il serait risqué 
d’ouvrir cette possibilité. Il serait peut-être mieux d’informer les parents des endroits où ils 
peuvent stationner dans les rues aux alentours. On peut également leur suggérer de donner un 
point de rassemblement à leur enfant. Un appel pourrait être fait en tant que citoyens pour 
demander une surveillance policière à la sortie des élèves. 

8.2 Cross-country 

L’activité pourrait se faire plus tôt dans l’année afin de pouvoir participer au championnat 
régional.  

8.3 Financement  

M. Panchaud a reçu un élève faisant du porte-à-porte pour la campagne de financement. Le mot 
d’ordre était plutôt d’approcher les membres de leur famille. À voir pour éviter que ça se 
reproduise l’an prochain. 



 

8.4 Douance  

M. Panchaud rapporte un projet intéressant mis en place à l’école de la Seigneurie pour les 
élèves doués. Ces élèves sortent deux périodes par semaine pour faire différents projets. 
Pendant ce temps, les autres élèves de la classe font du rattrapage. Cela pourrait également 
motiver les élèves à avoir de bonnes notes pour profiter de ces activités.  

Il y a un projet semblable présentement en cours à l’école pour les élèves ciblés. M. André vient 
une fois par semaine pour travailler avec eux. Il fait présentement de la robotique. Le projet 
s’achève bientôt mais nous pourrions faire appel à des parents bénévoles afin de faire différents 
projets avec ces élèves. 

 

9 LEVÉE DE L’ASSEMBLÉE 

Il est proposé par M. Éric Rodrigue et appuyé par M. Éric Panchaud de lever l’assemblée à 20h58. 

025-CE-2023-2024 

 


